
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 



 

 

 

「是什麼支持您在這個崗位上堅守了 11 年?」 

 
「熱忱!」言簡意賅的兩個字，毫不猶豫地脫口而出， 

而我從他炯然的眼神裡彷彿也看見了這份發自內心的回答。 

 
眼前這位不算年輕卻依然健壯的男子，正是我們本次訪

問的對象――被我們稱為警衛伯伯的王德忠先生。也許大家在

逢甲大學待了四年也不一定會對他的名字有印象，多數人甚 

至從來沒有聽過。但相信各位一定曾在某個

像鏡子上瀰漫著霧氣的清晨或艷陽高照的午

晌亦或是日落餘暉的黃昏時分，見過他忙碌 

的身影穿梭在校門口那不算太長的斑馬線附近，默默的為逢  

甲近兩萬名學生的安全做把關。 

 
採訪當天，五月的太陽已經熱辣辣的在頭頂曬開，王伯

伯仍是頂著豔陽在校門口對開進校園的每一輛車進行檢查，  

在這種連     我們採訪團隊都難掩浮躁的氣溫下，王伯伯仍

是熱情開朗地答應了我們的不情之請，讓我們占用它僅僅半  

小時的休息時間來完成 

採訪。雖然王伯伯額角

上滲出了許多汗水，卻

依然精神抖擻的應對我 



 
 

們，我忍不住問他: 「請問您的工作項目多嗎?」這一個問

題彷彿開啟了他的話匣子，他首先一一細數每日的基本工

作:「我們是排班制，一天工作 8 小時。要負責的事情還蠻

多的。例如早上要進行交通管制，交管完之後要校園巡邏，  

在巡邏時也要時刻提高警覺，如果有發現任何可疑人物就要  

加以注意，或者校園內遭小偷，我們也要第一時間去進行處  

理，還有校內汽機車違規、老師遺失物品等等，大大小小、  

林林總總的事我們都必須注意。最近我就有幫一位老師處理  

一件事情，那位老師在忠勤樓 201 教室忘記帶走背包，因

為他已經下班了，所以請我去幫忙拿回來。」接著他又跟我  

們分享了幾件他在工作時遇到比較印象深刻的事，他邊回憶 

著邊斷斷續續地緩緩說給我們聽:「在 2 年前，有個已經喝

醉酒的女孩子在商學頂樓打算跳樓，我就立即去請教官安撫  

她，所幸之後她的情緒有恢復平穩，發生這件事情以後，我  

覺得能救人是件很驕傲的事情。」王伯伯說到這裡突然停頓  

了一下，雖然他話語中用到了驕傲兩個字，但我認為他表情  

裡帶著的不是救人一命的自豪感，而是堅守住自己責任的榮

譽心。 

 
「還有一次是去救一個男生，他也是因為情緒過於激動

要跳樓，然後我們試圖去安撫他，之後我們也請校安中心前  

往支援，如果是一個人要做的話可能也沒辦法，像是有拿刀 



 
 

子的人來我們學校，還有抓到竊盜也是我們來處理，竊盜的  

人是我們的校友，那個時候是我抓到的，他是偷贓車。」王  

伯伯用他平淡的口吻雲淡風輕的描述著曾經遇到的棘手問 

題，反觀負責採訪的我們一個個瞪大了眼睛不敢置信這些宛  

如電影的情節居然會鮮活的在自己的校園內上演，更遑論妥 

善的去處理它了。在

我們的既定印象裡面

從來都不曾想過警衛

也需要處理這些彷如

社會新聞的情景，於 

是我身旁的組員率先開口代替大家問出在心裡醞釀很久的問 

題: 「那這份工作是不是也會對某些特質有特別的要求?」

王伯伯半開玩笑的緩解氣氛說:「警衛當然是要好管閒事 

阿，如果一個警衛都不管事的話，你們會喜歡這個警衛嗎？

若有人很危險的走在路中間警衛卻不勸導，你們會覺得這個  

警衛好嗎？所以警衛甚麼事情都要管!」雖說是玩笑的語 

氣，但細想之下，方才王伯伯說的所有意外都因為他的「好  

管閒事」才沒釀成更大的悲劇。 

有時候機緣這種東西它真的很巧妙，就像在咬下巧克力 

前你永遠不會知道是什麼滋味，當 

初在學校擔任園藝的王伯

伯也從來沒有想過自己 

 
 
 
 

 



 
 

有一天會成為一名警衛。言談中我們得知，他本是一名梨山  

的原住民，成長環境使然，他在園藝及修剪花木方面可以說  

是駕輕就熟，但就在他以為自己能在這個崗位上一直到退休  

時，學校方面的人事異動導致了警衛出現短缺的情形，因此  

學校拜託他來擔任警衛一職以緩解人士短缺的窘境，就這樣  

意外開拓了他職業生涯不一樣可能性。雖說是另一種可能

性，但這樣意外的轉折王伯伯一走就是 11 年，再有興趣的

事情也總難免會有職業倦怠期吧!於是我們好奇的開口了: 

「11 年間日復一日，相同的工作內容和環境，王伯伯有考 

慮過再重拾自己有興趣的園藝工作或是再開拓自己更多的可  

能性嗎?」豈料王伯伯竟堅定的說:「不會。因為在現在的崗 

位表現不錯，上級對我的讚譽有佳，所以上司不會再安排我

回去擔任園藝一職，再加上我們學校現在剩下三位警衛，我

們三位要保護逢甲大學兩萬多名學生，所以也不容易，但是

也沒有說到很厲害啦，畢竟保護學員安全本來就是我們的責

任，說辛苦也不辛苦。」接著他對於自己職業生涯的更多元

性也發表了一些動向:「年紀大了，也沒有想說要換其他的

工作，而且學校的福利不錯，而且在警衛這分職位當了這麼

多年了，也算是駕輕就熟。」語畢，這是我簡短的訪問過程  

中第一次感受到了蒼老在王伯伯臉上凝聚。是啊!王伯伯開

朗樂觀的生活態度、宏亮嗓音以及不算精煉卻仍是結實的體

態，這一樣樣都讓我們感覺他仍像肖年人一樣，也讓我們都 



 
 

忘了，時間終究會留下它曾走過的痕跡。 

 
5 年園藝，11 年警衛，16 年來始終在逢甲大學這個校

園裡，相當於畢業了四次的王伯伯，我們不敢斷言他見證了  

逢甲的崛起，但他絕對比任何一個在校生看過更多逢甲夜市  

攤販的轉讓以及無數畢業生最後一次步出校門的淚水。在王  

伯伯眼中，與其說逢甲夜市讓逢甲大學聲名遠播，不如說逢  

甲大學不斷的創新才是能屹立不搖的根本，他說，16 年來

逢甲大學的轉變遠遠多於逢甲夜市，整個商圈從他來到這裡  

時和現在都是這麼熱鬧，但學校卻有了很多改進，和以前相  

比建設變多了，包括圖書館的重建及體育館的增設。在學生 

素質方面，王伯伯提到學生素質一年比一年好，他興奮的 

說:「以前我們來自台中二中的學生非常少，反觀現在卻非

常多，那我們的素質是不是就提高了呢!若我們素質沒有提

高，那二中的學生怎麼會有那麼多人願意過來，而且除了二

中以外一中也非常多人來我們學校就讀，可見說我們學校有

沒有進步!素質上有沒有提高，都是看得見的，我們學校的

招生率兩萬多個學生到現在沒有少，而東海少了從原本的兩  

萬降到一萬四或一萬六而已，你們可以自己去上網查東海應

該真的是少很多，所以可見我們學校在招生這一塊還有素質

方面都算不錯，因為學校好你們才肯來。」我想，若不是打

從內心的喜悅，種種數據又何以能信手捻來呢! 

 
 
 
 

 



 
 

 
鑒於最近逢甲附近拖吊次數頻繁，於是採訪接近尾聲時採  

訪小組向王伯伯問了一個題外話，我們出於私心也為逢甲大  

學廣大機車族群謀福利，特地拜託王伯伯透露一下這麼多年  

來警察來拖吊的次數。今年的拖吊次數較往年多出許多，往  

年一般是有人檢舉才會來拖吊，但今年已有多次是警方主動  

來進行拖吊違停機車了，因此王伯伯及採訪小組也在這邊提  

醒大家記得以後不要違規停車，這樣才不用擔心吃紅單! 

「職業不分貴賤」這

句話想必大家都曾聽過， 

但我認為它不單單是告訴

我們要尊重每個職業，更 

多的是提醒我們這些職業的存在才更完整了我們的生活，無  

論從事什麼樣的職業，我們都能從中得到一些學習。就向王  

伯伯自己說的一樣，他的職業不只是給了我們一條更安全的  

上學路，這份工作也對他的人生觀帶來很深的影響，從前總  

有貪小便宜念頭的他，在當了警衛之後，也開始會要求自己  

一定要公正，而他也真的把這樣的人生態度實行得很徹底，  

就連我們想作為感謝請他一瓶綠茶解渴也被他婉言拒絕了。 



 
 

他的精神、他的態度和他的熱忱都是我們應該由衷敬佩並虛 
 

心學習的，也希望下次在你匆忙趕上課時，能花幾秒鐘給在  

校門口努力維持校園安全的王伯伯還有其他辛苦曬在大太陽  

下的校警們一個微笑甚至一句謝謝，別讓台灣人最引以為傲  

的人情味在年紀增長的同時被遺留在了過去。16 年不是終

點，未來的每個瞬間，我相信王伯伯健壯的背影仍會刻印在  

陽光灑落的校門邊，熠熠生輝… …。 
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